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I VERDI  con
Paolo MATTEI
candidato Sindaco

La lista “Arco Ambiente
- VERDI - ecologia e socie-
tà” fa parte della coalizio-
ne Intesa Democratica
che sostiene la candidatu-
ra di Paolo Mattei a Sin-
daco di Arco.

I Verdi si riconosco-
no nel Programma ge-
nerale di Paolo Mattei,
che è consultabile inte-
gra lmente  su l  s i to
www.paolomattei.it col
titolo “Per Arco verso il
2015: la persona come
valore. Ambiente - società
- lavoro - cultura”.

1.1.1.1.1. L’AMBIENTE E LA
QUALITA’ DELLA VITA DEI
CITTADINI DI ARCO: da tu-
telare e promuovere, control-
lando l’aria che respiriamo,
potenziando il monitoraggio
degli inquinanti, agendo sui
principali fattori di inquina-
mento dell’aria (traffico, riscal-
damento, emissioni industria-
li), mantenendo pubblica la
gestione dell’acqua, control-
lando gli scarichi.

2.2.2.2.2. CHIUSURA PRO-
GRAMMATA DELLA DISCA-
RICA DELLA MAZA: che va
resa sicura e non inquinante,
aumentando poi la raccolta
differenziata con un servizio
porta a porta e campagne di
sensibilizzazione.

3.3.3.3.3. BASTA CON LE NUO-
VE COSTRUZIONI: viviamo
in un fazzoletto di terra stret-
to fra montagne e lago; piut-
tosto di nuove costruzioni,
che bruciano i pochi terreni

Un DECALOGO VERDE per Arco
agricoli, va incentivato il riu-
so dei volumi esistenti e non
utilizzati.

4.4.4.4.4. VA AVVIATO UN RIOR-
DINO URBANISTICO ED
EDILIZIO: con modifiche al
Piano Regolatore e al Rego-
lamento Edilizio, per un’equi-
librata ed omogenea organiz-
zazione del territorio, con par-
ticolare riguardo alle tipologie
degli edifici, incentivando le
case clima ove sono previste
nuove costruzioni, proponen-
do alberature e piste ciclabili
sulle strade, il tutto con una
particolare attenzione al no-
stro paesaggio. Tutto questo
coinvolgendo e program-
mando il ridisegno urbanisti-
co con i Comuni limitrofi.

5.5.5.5.5. PARCO FLUVIALE
DEL FIUME SARCA: attua-
zione del progetto ambienta-
le, in via di finanziamento, che
coinvolge il Comune di Arco
e quelli limitrofi.

66666. . . . . UNA NUOVA IDEA DI
VERDE PUBBLICO, IL PAR-
CO DELLA CITTA’: utilizzan-
do i terreni pubblici nella zona
della Braile, fra il centro e
l’Ospedale, creando un NUO-
VO PARCO, accessibile a tut-
ti, un grande prato verde al-
berato, attrezzato con giochi
ove famiglie e bambini, anzia-
ni e giovani, si possono in-
contrare per stare liberamen-
te all’aria aperta.

7.7.7.7.7. RIVISITARE IL PRO-
GETTO DEL LIDO DI ARCO:
togliendo la possibilità di ogni
cubatura nella fascia Sud del
lago, noi Verdi a Nord propo-
niamo, anziché nuovo ce-
mento, un PARCO BOTANI-
CO A TEMA che valorizzi la
peculiarità della nostra flora.
Un’offerta ambientale di qua-
lità, ma anche un servizio al
turista e alla città, una propo-
sta in armonia con il territorio
circostante (Monte Brione).

8.8.8.8.8. OLIVAIE E CASTA-
GNETI, LE FRAZIONI, GLI
ANIMALI: censimento e va-
lorizzazione delle olivaie e dei
castagneti. Un particolare ri-
guardo va rivolto alle frazioni
dotandole di tutti i servizi ne-
cessari, di zone verdi e di
parchi giochi, collegandole
tutte con piste ciclabili. La rea-
lizzazione di un nuovo rifugio
animali. Censimento dei cani
nel nostro Comune e control-
lo di come sono gestiti, per
evitare situazioni come quella
creatasi in via Gazzoletti. Cre-
azione di aree verdi riservate
per i nostri amici cani.

9. 9. 9. 9. 9. UNA SCUOLA SUPE-
RIORE AD ARCO: si tratta di
un’opportunità per la nostra
città e per i nostri giovani. In
questa nuova prospettiva va
ricercata anche una soluzio-
ne per l’uso del “Sanaclero”
(corsi universitari, scuole di
specializzazione, ecc.).

10.10.10.10.10. RIDURRE LE EMIS-
SIONI DI CO2: contribuire
alla lotta contro il riscalda-
mento della terra, incentivan-
do le fonti rinnovabili, l’uso di
mezzi di trasporto collettivo,
delle biciclette e di mezzi poco
inquinanti (metano, GPL).

I VERDI di Arco
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sorato all’Ambiente e allo
sport.

Un’esperienza molto po-
sitiva, quindi. Quali i punti
di forza dell’attività del tuo
assessorato?

Sicuramente l’essere riu-
scita, dopo venti anni di pa-
role, a portare a casa il finan-
ziamento per la progettazio-
ne del nuovo Parco fluviale
del fiume Sarca, che è già sta-
ta completata.

È stata un’esperienza in-
novativa che, attraverso il
metodo della progettazione
partecipata, ha visto confron-
tarsi numerosi soggetti  asso-
ciativi: sportivi, agricoltori, pe-
scatori, ecc. E si è conclusa
con una dimensione sovraco-
munale, coinvolgendo i co-
muni limitrofi, con l’obiettivo
di ampliare l’intervento dalle
foci sul Garda alle sorgenti.
Ora è auspicabile che il pro-
getto venga finanziato dalla
Provincia: non si tratta di un
intervento d’importo troppo
elevato. E poi l’aver realizza-

Qual’è stata la tua espe-
rienza in questi ultimi cin-
que anni nell’Amministra-
zione comunale?

Un’esperienza molto posi-
tiva. Il primo periodo, per due
anni, come consigliere comu-
nale: una fase di rodaggio, di
ascolto e di attenzione ai pro-
blemi amministrativi. Una se-
conda fase molto bella e im-
pegnativa: quella di assesso-
re all’Ambiente e allo sport. Mi
ha dato molto a livello perso-
nale e nel rapporto con molti
cittadini. In questo lavoro per
la comunità mi hanno aiutato
molto i miei precedenti impe-
gni nel volontariato, per la
raccolta di fondi per i poveri
in Africa e India.

La mia formazione profes-
sionale, poi, mi ha permesso
di vedere gli obiettivi dell’As-
sessorato sotto un’altra otti-
ca: non solo l’idea da realiz-
zare, ma anche l’attuazione
concreta. In questi ultimi due
anni, infatti, mi sono aggrap-
pata con tutte le mie forze per
realizzare le idee dell’asses-

to la certificazione EMAS, uni-
co Comune grande del Tren-
tino ad ottenerla. Si tratta di
un sistema di certificazione
ambientale volontaria, che
porta una maggiore sicurez-
za nei sistemi di controllo del-
le emissioni, dell’acqua, del-

le fognature, garantendo ad
Arco e ai suoi cittadini una
miglior qualità ambientale e
della vita.

È interessante notare
come la certificazione non sia
la fase finale, ma l’inizio di una
nuova fase: un punto di par-

Quando i VERDI sono al GOVERNO di ARCO
Intervista a Roberta Angelini, assessore uscente all’Ambiente e allo sport

 Aspetto ambientale:
emissioni in atmosfera

Obiettivo: incentivare i cittadi-
ni ad utilizzare mezzi alterna-
tivi all’auto.
Impegni / azioni per raggiun-
gere l’obiettivo: ridefinizione
della rete delle linee del ser-
vizio pubblico urbano per mi-
gliorare la qualità dell’offerta
(aumento delle frequenze,
orario cadenzato facilmente
memorizzabile).

 Aspetto ambientale:
utilizzo risorse naturali

Obiettivo:  realizzazione di
impianti fotovoltaici sulle
scuole elementari di via Nass,
attraverso il contributo della
manovra anticongiunturale.
Importo: euro 490.000. Pro-
duzione annuale di energia
elettrica: 37.000 kwh (faccia-
mo il conto dei quintali di
PM10 risparmiate all’atmosfe-
ra!).

 Aspetto ambientale:
rifiuti

Obiettivo: ridurre la produzio-
ne di rifiuti.
La raccolta dei rifiuti avviene
con il metodo “porta a por-
ta” dal 2005 ed ha permes-
so il raggiungimento nel

2009 del 65% della raccolta
differenziata.

 Aspetto ambientale:
rifiuti

Obiettivo: ridurre la produzio-
ne di rifiuti.
Incentivazione della popola-
zione all’utilizzo dei pannoli-
ni ecologici mediante contri-
buto economico.

 Aspetto ambientale:
risparmio energetico e
gestione sostenibile del-
le risorse idriche

Obiettivo: approvazione del
nuovo Regolamento edilizio
contenente disposizioni al ri-
guardo, approvato in Consi-
glio comunale a metà del
2007.

 Aspetto ambientale:
inquinamento acustico

Obiettivo: approvazione del
Piano di zonizzazione acusti-
ca e Regolamento comunale
in materia di inquinamento
acustico in vigore dal 3 mag-
gio 2009.

 Aspetto ambientale:
gestione illuminazione
pubblica e inquinamento
luminoso

Obiettivo: il 60% del territorio

è stato coperto con l’installa-
zione dei riduttori di potenza,
permettendo una riduzione
dei consumi pari al 25%.

 Aspetto ambientale:
inquinamento da onde
elettromagnetiche

Obiettivo: studio di un piano
per la localizzazione delle an-
tenne (lo studio è terminato,
ma è necessaria - dato che
è un regolamento come
quello della zonizzazione
acustica – l’approvazione in
Consiglio comunale, non
ancora riuscita per mancan-
za di tempo).

 Aspetto ambientale:
inquinamento da onde
elettromagnetiche

Obiettivo: convenzione con
una ditta per il monitoraggio
delle onde elettromagnetiche,
attraverso l’installazione di
una centralina, che verrà
ubicata in un luogo diverso
ogni mese: i dati sono visi-
bili su Internet, aggiornati
ogni giorno.

 Aspetto ambientale:
risparmio energetico

Obiettivo: predisposizione di
un Piano di efficienza energe-

tica degli edifici comunali: in
fase di progetto, non ancora
terminato.

 Aspetto ambientale:
sensibilizzazione am-
bientale

Obiettivi:
— corso di educazione all’ac-

qua rivolto a tutti coloro
che volevano approfondi-
re la cultura dell’acqua in
particolare ad educatori e
animatori (marzo 2007);

— eventi dell’acqua: serate a
tema, dibattiti, spettacoli
(marzo 2007);

— ideazione e realizzazione
di “Spazio acqua”, per
promuovere in modo per-
manente la cultura dell’ac-
qua. Attualmente allestita
una mostra intitolata “Le
voci del Sarca”, tributo al
fiume Sarca, (inaugurata
nel gennaio 2009); ora
anche sede provvisoria del
Parco fluviale del Sarca;

— per le scuole elementari: le
eco-olimpiadi, iniziativa at-
traverso la quale i più pic-
coli imparavano attraverso
il gioco a fare la raccolta
differenziata;

— realizzazione di un que-
stionario ambientale, per

migliorare il rapporto con
i cittadini e capire quali sia-
no gli aspetti ambientali
maggiormente sentiti
come critici dalla popola-
zione (fine 2008).

 Aspetto ambientale:
sistemazione parco gio-
chi del centro

Obiettivo: ampliare la super-
ficie adibita al gioco, attraver-
so un intervento generale di
riqualificazione dell’intera
area, che consentirà anche
un maggiore grado di sicu-
rezza per i piccoli frequenta-
tori.

 Progettazione del Parco
fluviale del Sarca, con
Arco come Comune capo-
fila: terminata nel maggio
2010 (tempo record: la
progettazione era iniziata
nell’ottobre 2009).

 Lavori solo iniziati, da
portare a termine nella
prossima consigliatura:

— Progetto Parco Braile
— Progetto SAT scuole
— Piano energetico comunale
— Progetto mobilità alterna-

tiva per i mondiali di arram-
picata del 2011.

Un BILANCIO dell’Assessorato all’AMBIENTE gestito dai VERDI

PuntPuntPuntPuntPunto o o o o 33333: noi le pr: noi le pr: noi le pr: noi le pr: noi le promesseomesseomesseomesseomesse
le mantle mantle mantle mantle manteniamo !eniamo !eniamo !eniamo !eniamo !RAPPORTO AGLI ELETTORI

tenza per nuovi obiettivi, co-
dificati e migliorativi per l’am-
biente di Arco. Un occhio di
riguardo l’ho avuto anche per
le attività sportive, senza rigi-
de priorità tra le diverse disci-
pline, riconoscendo l’alto va-
lore sociale delle varie asso-
ciazioni, in particolar modo
per coloro che si rivolgono ai
giovani.

Ma  perché, dopo questo
entusiasmante lavoro, hai
deciso di non ricandidarti?

Il mio impegno è stato
grande, mi sono dedicata con
passione, ho dato il mio con-
tributo alla mia città, ma ora
devo pensare anche un po’
alla mia famiglia e alla mia
professione. Non è un tirarsi
indietro, tutt’altro: il mio impe-
gno con i Verdi per Arco con-
tinua e sarà importante che il
nuovo assessore all’Ambien-
te, al quale non mancherà il
mio contributo costruttivo,
sappia dare continuità al la-
voro iniziato.


